
УЧЕБНЫЙ ГОД 2011/2012: ЧТО ОСТАЛОСЬ ПОЗАДИ?

•	 КАК	ГИМНАЗИСТЫ	МЭРА	ВЫБИРАЛИ.	Школу	посетил	Глава	города	Виктор	Серков.
•	 БОЕВАЯ	ГОТОВНОСТЬ.	Десятиклассники	вернулись	с	военно-полевых	сборов.
•	 ЭКЗАМЕНАЦИОННЫЙ	МАРАФОН.	Пора	экзаменов	приближается!
•	 ОТДЫХ	В	КУРГАНЕ:	МИФ	ИЛИ	РЕАЛЬНОСТЬ?	Так	ли	страшно	провести	лето	дома?

ЧИТАЙТЕ В ЭТОМ НОМЕРЕ:

– Этот год принёс много нов-
шеств, – рассказывает Елена 
Геннадьевна. – Первые классы 
проработали по федеральному 
государственному образова-
тельному стандарту второго 
поколения, когда внимание 
уделяется и внеурочному вре-
мени. Для учеников были орга-
низованы спортивные секции, 
танцевальная и художествен-
ная школы... По-новому рабо-
тали кружки малой академии 
науки, многие школьники смог-
ли проявить себя в исследова-
тельских проектах.
– Как  отнеслись к изменениям 
учителя и родители?
– В начале года слышались 
упрёки в том, что детям тяжело 
справляться с нагрузками, да и 
педагоги отнеслись к нововве-
дениям настороженно. Одна-
ко, по результатам недавнего 
тестирования, многие роди-
тели хотят видеть своих детей 
занятыми в кружках и дальше.

– А вы сами как оцениваете 
произошедшие изменения? 
– Мы стараемся как можно 
лучше выполнить требования 
Министерства образования. 
В этом учебном году мы про-
делали большую работу, но не  
все планы реализованы. Сей-
час мы не можем предоставить 
детям спальные места, инди-
видуальные компьютеры.
– Как вы оцениваете результа-
ты олимпиад в этом году?
– С каждым годом призовые 
места даются нам всё тяжелее. 
Главным конкурентом стано-
вится 17 лицей-интернат: на 
уровне региона мы разделили 
4-5 место по количеству при-
зёров. И на федеральный этап 
в этом году прошло меньше 
учеников. Но мы постараемся 
обеспечить детей всем необхо-
димым для дальнейших побед.
– Какие предметы являются 
наиболее приоритетными?
 – Я верю в успехи 

по русскому языку, 
литературе, химии. 
В этом году у нас 

появились призовые 
места по предметам, 
которым ранее уделя-
лось мало внимания.
– Что известно о ре-
зультатах аккредита-
ции гимназии?

– Они пока не из-
вестны. Но прак-
тически всем 
у с т а н о в л е н н ы м 
требованиям мы 
удо в л ет в о ря е м . 
Были небольшие 
недочеты в учеб-
ных планах 10-11 
классов – недоста-
точное количество 
часов физики – но 
эту проблему нам 
удалось решить: 11 
классы занимают-
ся физикой на по-
следней учебной 
неделе, а 10 клас-
сам мы на несколько 
дней продлеваем 
учебный год. 
Что касается более серьезных 
нарушений, комиссия отме-
тила, что у нас много часов 
уделяется предметам есте-
ственно-научного цикла, хотя 
гимназии изначально являлись 
учреждениями гуманитарной 
направленности.
– Какие новшества ожидаются 
в следующем году?
 – Будем продолжать практико-
вать дополнительные платные 
услуги, стараться, чтобы наш 
учебный план больше отвечал 
потребностям участников об-
разовательного процесса. Хо-
телось бы, чтобы дети ходили в 
столовую. Наша столовая спо-
собна обеспечить детей полно-
ценным и здоровым завтраком 
и обедом. Ещё я планирую со-
брать конференцию по поводу 

школьной формы: если без это-
го можно обойтись, пусть так и 
будет. Я устала ждать понима-
ния в этом вопросе. 
– Действительно ли на следу-
ющий год планируется соз-
дать профиль журналистики?
Мы называем его социаль-
но-гуманитарным профилем, 
просто там будет добавлена 
журналистика как предмет. По-
стараемся привлечь к сотруд-
ничеству преподавателей КГУ. 
У школьников появится шанс 
практиковаться в избранной 
профессии, даже записывать 
небольшие сюжеты. На школь-
ном сайте появится раздел 
«Школьное телевидение», где 
они будут публиковаться. Мы 
хотим дать гимназистам все 
шансы проявить свои таланты!

Александра ТРИФОНОВА

Вот и подошел к концу очередной учебный год. Для кого-то он 
был первым, для кого-то - последним. Но абсолютно для всех 
он был полон открытий и неожиданностей. Что изменилось в 
школе и чего гимназистам ждать в следующем году, нам рас-
сказала директор гимназии Елена Геннадьевна Смирнова. 

Директор гимназии Елена Геннадьевна: 
«Этот учебный год прошёл не без сложно-

стей, но мы с ними справились»

Слово выпускникам
«Мое первое впечатление о школе».

Анастасия Черкашина, 11Б: "Она по-
казалась мне необычным, сказочным 
местом. Когда мы с папой шли домой 
с первой линейки, он сказал, что я 
только пока так рвусь на уроки, по-
том это совсем пройдет. И я долгое 
время из принципа не признавала 

Это и многое другое о тебе, твоих друзьях и знакомых!



ПРОСТЫЕ НОВОСТИ

Сборные команды девочек и мальчиков ше-
стых классов успешно выступили на город-
ских соревнованиях по легкоатлетическому 
многоборью.
Елизавета Резенкова, Екатерина Агеева, Мар-
гарита Саломатова, Елизавета Федорова, Юлия 
Кононова стали победителями. Григорий Слад-
ковский, Анатолий Рябченко, Евгений Земка, 
Александр Белоногов, Максим Дмитриев вош-
ли в десятку сильнейших команд города, пока-
зав седьмой результат.
Эта победа внесет дополнительные баллы в за-
чёт городских соревнований «Стартуют все». С 
нетерпением ждем итоговых протоколов!

Под таким названием в Кургане прошла ре-
гиональная конференция учебно-исследова-
тельских работ школьников. Её участниками 
стали более сорока школьников из Кургана 
и Шадринска, Далматовского, Кетовского, 
Куртамышского и Шумихинского районов. 
Пришли показать свои работы и гимназисты.
Матвей Галковский и Альбина Назарова со сво-
ей работой «Физико-химический мониторинг 
снежного покрова пришкольной территории» 
стали вторыми среди обучающихся 7-8 клас-
сов. 
Среди обучающихся 9 классов третье место 
осталось за работой «Влияние лекарственных 
трав на состояние сердечно-сосудистой систе-
мы человека», которую выполнили Артём Во-
йткевич, Мария Кузнецова, Виталий Меньщи-
ков и Наталья Мешкова. 
Сразу два призовых места за учениками 10-
11 классов. Первыми стали Денис Каблуков и 
Артур Беледин, работа «Анализ антацидных 
препаратов». Третье место – Аминат и Петимат 
Токаевы с работой «Анализ газированных на-
питков»
Победители конференции награждены кубка-
ми, денежными призами и дипломами. Также 
дипломами отмечены все участники конферен-
ции. Педагогам-руководителям работ вручены 
благодарственные письма за подготовку побе-
дителей и участников конференции.

Лучшие легкоатлеты города

«Через познание – к творчеству»

Среди 10 классов гимназии №19 про-
шла деловая игра «Выборы мэра города 
Кургана». Пока кандидаты представляли 
свои проекты, действующий Глава города 
Виктор Серков внимательно слушал их в 
зрительном зале. 
Мероприятие было организовано учите-
лем обществознания и истории Алексан-
дром Валентиновичем Сечко. Важных го-
стей пригласил Совет Лидеров гимназии. 
Вместе с Главой города нашу школу посе-
тил и Иван Сбродов, начальник Управления 
образования Кургана.
Елена Крутеева (10Б) и Наталья Галкина 
(10А) – девушки, за которых избиратели от-
давали свои голоса в конце мероприятия. 
С преимуществом в семь голосов победу 
одержала Наталья. На вопрос, что она пер-
вым делом исполнит на посту мэра города, 
гимназистка ответила: «Над этим стоит по-
размыслить, ведь теперь от моего решения 
зависит многое!» 
После оглашения результатов гостей и «хо-
зяев» – учителей и активных гимназистов 
– ожидали беседа и чаепитие. Виктор Вла-
димирович ответил на вопросы учеников, 
разъяснил им многие аспекты, связанные 
с процессом обустройства города. «Я ж че-
ловек несвободный, – признался Серков, –  
Вы даже не представляете, каким частоко-
лом из законов и предписаний ограждены 
чиновники. Сто раз подумайте, перед тем 
как браться за такое серьезное дело, как 
политика». 

Все участники мероприятия единодушно 
считают состоявшуюся беседу полезной: 
Я смотрела на ребят и просто радовалась 
тому, что среди них не было равнодушных, 
безучастных. Это хорошо, что школьники 
так легко и свободно общаются с первым 
лицом города. Ведь от их активной жиз-
ненной позиции зависит будущее города, 
где они сегодня живут», –  поделилась впе-
чатлениями Галина Ивановна Кованова, пе-
дагог русского языка и литературы.

Анна ГОРОХОВА

«ВЫБОРЫ МЭРА КУРГАНА» ПОД 
КОНТРОЛЕМ НАСТОЯЩЕГО ГЛАВЫ

Лучший мэр для Кургана, по мнению 
гимназистов, – Наталья Галкина, 10А 

Ученики пятых, шестых и седьмых клас-
сов 19-ой поздравили ветеранов, испол-
нив военные песни. 

Волнение, дрожь в коленках и слёзы на гла-
зах – без подобных деталей не обошлось 
ни одно выступление. И неудивительно: 
членами жюри на фестивале военной пес-
ни стали самые важные люди – ветераны 
Великой Отечественной. Но строгость – ка-
чество не наших судей. Они честно призна-
лись, что своим выбором боятся обидеть 
талантливых артистов. 
Подпевать выступающим в этот день смог 
не каждый зритель: классы исполняли не 
самые известные, но такие же трогатель-

ные песни, как и знаменитые «В землянке» 
или «Последний бой». Несколько лет назад 
на подобном мероприятии в гимназии все 
«шлягеры» были уже спеты, и юные арти-
сты остановились на произведениях Вы-
соцкого, Розенбаума, Аксёнова и других 
композиторов. 
Третье место гости праздника отдали пес-
не «Тучи в голубом», которую исполнял 
6Б класс. Вторым стал 5А с «Песней о ма-
леньком трубаче». Выше всех на пьедеста-
ле почёта оказался 7А класс, исполнивший 
песню «Офицеры» Олега Газманова. Все 
победители были награждены сладкими 
призами. 
Но жюри тоже не осталось без подарков: 
накануне праздника 9 мая вышла вторая 
часть книги «В памяти потомков на века», 
в которую вошли истории о жизни ветера-
нов – ежегодных гостей праздничных кон-
цертов в нашей школе. Статьи биографий 
писали ребята из разных классов гимназии. 
Эксклюзивные экземпляры книг вместе с 
поздравительными открытками от учени-
ков начальной школы были торжественно 
вручены героям войны в финале концерта, 
после чего со счастливыми улыбками на 
лицах ветераны прошли на полевую кухню.

Юлия ГРЕБЕНЬКОВА

ПРАЗДНОВАТЬ – ТАК С МУЗЫКОЙ!

Все песни, звучавшие со сцены на фести-
вале военной песни, исполнялись с душой 



«Дети. Техника. Творчество»  
– так назывался конкурс, про-
шедший 16 мая во Дворце 
детского и юношеского твор-
чества. Традиционно меро-
приятие включает в себя ин-
теллектуальные, творческие, 
конструкторские, инженерные 
задания, объединённые общей 
темой «Полезные изобрете-
ния». В этом году за победу бо-
ролись 45 учащихся младших 
классов из 9 образовательных 
учреждений города. Команда 
гимназистов из 4Г класса смог-
ла выполнить все задания, и их 
работа была оценена на вто-
рое место. Вот имена наших 
призёров: Дима Анкудинов, 
Женя Бакаев, Стёпа Кучукбаев, 
Антон Приданников и Игорь 
Рюттель.
О том, как всё прошло, я реши-
ла узнать у самих участников 
конкурса.
Простые истины: – Ребята, го-
товились ли вы к этой игре?
Стёпа: – Почти нет. Нам сказа-
ли накануне проведения кон-

курса, поэтому мы не успели 
тщательно подготовиться. Но я 
дома заходил на сайты с викто-
ринами и решал разные тесты.
П.И.: – Как думаете, к таким 
конкурсам нужно готовиться 

дополнительно, или хватит 
школьной программы, чтобы 
победить?
Игорь: – Думаю, что надо слег-
ка потренироваться, но школь-
ной программы вполне хватит. 

Важно, чтобы сам 
человек был лю-
бознательным и 
с о о б р а з и т е л ь -
ным.
П.И.: – Первый 
раз участвуете, а 
уже заняли второе место. До-
вольны результатами?
Антон: – Конечно! Это доказы-

вает, что 19 гимназия – одна из 
лучших.
П.И.: – Были задания, которые 
больше всего запомнились?
Стёпа: – Нужно было собрать 
космонавту карандашницу из 

магнитного конструктора, что-
бы в невесомости карандаши 
не выпадывали из неё. Ещё по-
нравилась викторина «Азбука 
Морзе».
П.И.: – Участвовали раньше в 
интеллектуальных играх?
Женя: – Нет. Все мы играли 
первый раз.
П.И.: – Как думаете, нужны та-
кие мероприятия?
Дима: – Обязательно и как 
можно чаще. Такие игры не 
дают скучать школьникам сре-
ди обычных дней.
П.И.: – Понравилась вам эта 
игра?
Все (хором): – Да! Нам очень 
понравилось участвовать. 
Ждём следующих интеллекту-
альных конкурсов!
П.И.: – Большое спасибо за ин-
тервью! Удачи на следующих 
играх!

Беседовала 
Юлия ПЛОТНИКОВА

ЮНЫЕ ИЗОБРЕТАТЕЛИ
Совсем немного времени осталось до каникул. Ученики строят 
планы на лето, а об уроках уже думать совсем не хочется. Но 
наши маленькие гимназисты не сидят без дела.

Подъём в 6:30, зарядка, мы-
тьё полов, утренние процеду-
ры, построение. Потом строй 
школьников идёт в столовую 
завтракать. Ребята признают-
ся: кормили неважно, но есть  
после испытаний хотелось на-
столько, что нос никто не во-
ротил. После принятия пищи 
будущие новобранцы отдыха-
ют в расположении перед па-
рами, на которых мастера сво-
его дела рассказывали им про 
противотанковые и противопе-
хотные мины, гранаты. Парни 
одевали общевойсковой за-
щитный комплект, разбирали 
автомат Калашникова. 
Далее – строевая подготов-
ка. После долгих тренировок 
похода ровным строем ребят 
ждёт обед, еще позже - спектр 
спортивных соревнований: по 

футболу, волейболу, метанию 
гранат на дальность, сборка и 
разборка автомата, кросс на 
дистанцию в один километр 
и многое другое. Накормив 
участников, организаторы 
предоставляют их самим себе. 
После вечерней прогулки ре-
бята моют полы и ложатся от-
дыхать.
«В нашей роте было много 
школ, в числе них 15-я, 57-я и 
лицей №12, – рассказывает Ки-
рилл Большаков, ученик 10Б 
класса гимназии. –  Больше 
всего понравилась атмосфе-
ра между всеми участниками. 
Ребята дружелюбные, не эго-
истичные, были готовы прийти 
на помощь». 
Пётр Иванович Кузьмин, пе-
дагог химии и ОБЖ гимназии, 
сопровождал ребят на сборах. 

«Он вни-
мательно 
следил за 
нами и в 
заверше-
нии меро-
п р и я т и я 
с к а з а л : 
« Д е в я т -
надцатая, 
вы молод-
цы, я вами 
очень до-
в о л е н ! » 
Было при-
ятно это 
слышать», 
– признаётся Кирилл.
В военном камуфляже уда-
лось пощеголять только тем, 
у кого она была с собой. «Хо-
дить в форме – это здорово. 
Думаю, любому парню это по-
нравится», – признаётся Илья 
Лошманов, ученик 10А. Такая 
возможность ребятам ещё 
представится, ведь все они 

годны к военной службе в ар-
мии России. «Если бы удалось 
служить со всеми парнями, кто 
был в нашей роте, было бы про-
сто замечательно! Но я считаю, 
что отдать долг Родине нужно 
в любом случае», – делится 
Кирилл Большаков. Хочется 
надеяться, что его мнение раз-
деляют многие!

Анна ГОРОХОВА

СБОРЫ БУДУЩИХ СОЛДАТ
Армейские порядки в наше время любимы не всеми молодыми 
людьми. В военкомат некоторых просто не загонишь! Но к на-
шим десятиклассникам это не относится: по завершению воен-
но-полевых сборов они тут же запросились назад!

Слово выпускникам
«Хочу снова в первый класс!»

Артём Колточихин, 11Б: «Тогда у нас 
не было никаких забот. Помню, как мы 
играли в шахматы на больших пере-
менах...»

Десятиклассники признаются: время они провели
 с удовольствием и пользой



Несмотря на свой юный воз-
раст, Оля твёрдо знает, кем хо-
чет стать в будущем и что для 
этого нужно делать. Девочка 
мечтает поступить в универ-
ситет в Санкт-Петербурге на 
стоматолога и помогать детям. 
Такой сознательности вполне 
могут позавидовать даже не-
которые одиннадцатиклассни-
ки! 
А пока она не только активно 
участвует в различных олим-
пиадах и конкурсах, но и уве-
ренно занимает первые места. 
Недавние большие успехи Оли 
– это победа в игровом кон-
курсе «Золотое руно» и второе 
место по Курганской области 
(первое по школе) в между-

народном математическом 
конкурсе-игре «Кенгуру». По-
здравляем! Но на достигнутом 
девочка останавливаться не 
собирается и со следующего 
года планирует начать обуче-
ние в математическом кружке 
Центра дополнительного ма-
тематического образования 
под руководством Олега Южа-
кова.
Как известно, образованный 
человек всесторонне развит. 
И такое определение самое 
подходящее для маленькой 
гимназистки. Помимо того, 
что Оля отлично учится, она 
ещё успевает посещать худо-
жественную школу, заниматься 
вокалом, а в дальнейшем пла-

нирует даже 
заняться сам-
бо. 
Пожалуй, это 
д о с т о й н ы й 
пример ра-
ционального 
использова-
ния времени. 
Особенно для 
тех, кто по-
ловину жизни 
проводит у 
компьютера. 
О том, что 
эта привыч-
ка нисколько 
вас не укра-
шает, вы пой-
мёте позже, 
когда будет 
уже поздно. 
А пока старайтесь брать при-
мер с Оли Власенко, которая 
по праву достойна носить по-

чётное звание «Лучшей среди 
нас»!

Анастасия ЧЕРКАШИНА

ЛУЧШИЕ СРЕДИ НАС
Стройная фигурка, длинная коса, лучезарная улыбка, а в глазах 
–  искренняя любовь ко всему миру. Такая девчушка учится у нас 
в гимназии. В этом выпуске мы расскажем вам об очарователь-
ной ученице 4Б класса Оле Власенко. 

На протяжении длительного 
времени Марина Валерьевна 
работала учителем информа-
тики и математики в нашей 
школе, но с 2011 года в круг её 
обязанностей вошла и учеб-
но-воспитательная работа: 
педагог заняла должность за-
местителя директора по УВР. 
Марина Валерьевна призна-
ётся: эта вакансия принесла 
перемены и новый ритм в её 
жизнь. На протяжении всех 
будней у нее не находится ни 
одной свободной минутки! 
Но столь изматывающий труд 
приносит огромную пользу 
всем нам. К примеру, благо-
даря Марине Валерьевне каж-

дый ученик девятнадцатой 
гимназии всегда знает, в каком 
кабинете проводится очеред-
ной урок: ведь не будь на до-
ске расписания составленных 
ей своевременных извещений 
об изменениях, в школе тво-
рился бы полный хаос! 
У Марины Валерьевны два за-
мечательных сына – Сергей и 
Евгений. Оба успешно учат-
ся в нашей гимназии. Их ак-
тивная и насыщенная жизнь, 
занятия в математическом 
кружке курганского Центра 
дополнительного математиче-
ского образования, победы на 
олимпиадах различных уров-
ней – безусловная заслуга за-

ботливой мамы 
Марины Ва-
лерьевны и 
н а с т о я щ а я 
гордость гим-
назии. 
Весь свой 
опыт, все 
свои знания 

и любовь Марина Валерьев-
на отдаёт ученикам. И, в свою 
очередь, они отвечают ей тем 
же. «В нашем классе Марина 
Валерьевна не преподает. Но я 
знаком с ней, так как когда-то 
она вела у нас уроки математи-
ки. Я очень хорошо запомнил 
те дни. С этим учителем этот 
предмет давался мне легко, 
учиться было в радость, хо-
дить на уроки – интересно», – 
рассказывает ученик 8В клас-

са Илья Тимошенко.
Я искренне рад, что таких учи-
телей, как Бакаева Марина Ва-
лерьевна, в гимназии много, и 
надеюсь, что будущие препо-
даватели, которые придут ра-
ботать к нам в школу спустя не-
сколько лет, будут брать с неё 
пример. Марина Валерьевна, 
мы желаем вам благодарных 
учеников и дальнейших успе-
хов в работе!

Александр ШМЫКОВ

Опытный, знающий, мудрый педагог  – определение, подходя-
щее каждому учителю нашей школы. Исключением из правил  
нельзя назвать и Марину Валерьевну Бакаеву, преподавателя 
информатики.

УЧИТЕЛЬ С БОЛЬШОЙ БУКВЫ

У Марины Валерьевны Бакаевой всегда серьёзный, но мягкий 
взгляд

Оля Власенко – многогранная личность

Слово выпускникам
«Хочу снова в первый класс!»

Мария Лабетик, 11А: «Было бы 

забавно вернуться в 2001 год хотя бы 

на пару дней. Хочется вновь ощутить те 

неповторимые эмоции, переживания, 

волнение».



Надо признать, что система 
образования в Соединенном 
Королевстве весьма специфич-
на и многообразна. Каждый 
ученик может сам выбрать для 
изучения предметы, которые 
его привлекают, отвергнув на-
уки, кажущиеся скучными или 
слишком тяжелыми (They are so 
lucky!). При выпуске из школы, 
также как и в России, ученики 
имеют право к обязательным 
для сдачи предметам добавить 
интересные дисциплины.
Понятие «выпускные экза-
мены» в Британии также не-
однозначно. Если выпускник 
не собирается поступать в вуз, 
то ему достаточно пройти в 
средней общеобразователь-
ной школе «обязательную про-
грамму», рассчитанную на 11 
лет обучения, и сдать неслож-
ные тесты для получения атте-
стата. Однако, для того чтобы 
поступить в университет, не-
обходимо продолжить обуче-
ние (12, 13 класс). За эти два 
года школьник должен осво-
ить программу «продвинутого 
уровня» (A – Level) по выбран-
ным двум-трём предметам для 
поступления в вуз. В каждом 
университете есть свои требо-
вания к уровню знаний посту-
пающих, поэтому, чтобы стать 

абитуриентом вуза мечты, уче-
ник должен набрать необходи-
мое количество баллов. 
Как вы уже успели заметить, 
экзаменационные системы 
России и Великобритании схо-

жи. Однако в английских шко-
лах пройти через последние 
испытания несколько проще, 
чем в российских. Обстановка 
на экзаменах не такая жёсткая: 
ученикам разрешено, сдавая 
иностранный язык, приносить 
с собой словарь, на математику 
– калькулятор, а на литературу 
– произведения, по которым 
пишется работа. Согласитесь, 
это намного облегчает жизнь!

ЭКЗАМЕНАЦИОННЫЙ МАРАФОН: СТАРТ ДАН

Июнь – самый трудный и ответственный месяц в жизни девя-
ти- и одиннадцатиклассников по всей России. Месяц экзаме-
нов, надежд и разочарований. Месяц, когда нужно приложить 
все силы, чтобы показать себе и другим, на что ты способен. 
Каждому предстоит не только сдать тяжелейшие экзамены, но 
и сделать выбор, от которого может зависеть вся дальнейшая 
жизнь. Конечно, это касается не только российских выпускни-
ков, но и школьников всей планеты. Попробуем разобраться, 
в какой же стране получить аттестат зрелости легче и так ли 
ужасны эти ЕГЭ и ГИА, которыми нас пугают в школах.

The United Kingdom 
of Great Britain

France
Французских школьников так-
же не обошли стороной эк-

замены. В конце обучения в 
школе они сдают экзамен на 

степень бакалавра, 
так называемый 
«бак»  – аналог  
российского ЕГЭ с 
одной существен-

ной разницей: сдача 
этого экзамена обе-
спечивает гарантиро-

ванное поступление во ВСЕ 
вузы страны. Счастливчики, 
имеющие положительные ре-
зультаты «бака»,  могут просто 
прийти в интересующий уни-
верситет и вписать свои дан-
ные в список поступающих! Ко-
нечно, в наиболее престижных 
вузах существует негласный 
отбор кандидатов на поступле-
ние, но так как он не является 
законным, то каждый абитури-
ент может смело рассчитывать 
на получение бесплатного выс-
шего образования во Франции 
(Кстати, для тех, кто желает 
учиться, но не имеет «бака», в 
отдельных случаях предусмо-
трены и специальные вступи-

тельные экзамены).
Однако, у такой системы по-
ступления есть свои изъяны. 
Зачастую в университетах 
оказываются абсолютно слу-
чайные люди, попросту не 
сумевшие найти себе друго-
го занятия или так и не про-
шедшие жесточайший отбор в 
Высшие школы. Как итог, 40% 
поступивших бросают учебу 
уже на первом году обучения. 
К слову, Высшие школы – это 
другой тип высших учебных 
заведений во Франции. Они 
предназначены для подготов-
ки государственных служащих 
и управленцев самых высоких 
рангов. Для того чтобы стать 
одним из студентов Высшей 
школы, нужно пройти строжай-
ший конкурсный отбор. Но это 
определённо того стоит, ведь 
диплом об окончании любой 
из таких школ гарантирует не 
только трудоустройство, но и 
весьма приличный заработок в 
будущем. 
Несмотря на некоторые мину-
сы, французской системе обра-
зования можно смело сказать : 
«Зачёт!» Государство даёт каж-
дому человеку шанс получить 
высшее образование бесплат-
но, а поступление проходит 
без лишних нервов и пережи-
ваний. 

Методы борьбы с экзаменами
В сравнении с Францией и Ве-
ликобританией, система обра-
зования в России кажется не-
сколько более жёсткой, а сдача 
экзаменов – менее приятной 
процедурой. Но с каждым го-
дом ЕГЭ и ГИА немного из-
меняются, и когда-нибудь мы 
придём к чему-то, что устроит 
не только министерство обра-
зования, но и граждан страны.
«Страшные» ГИА и ЕГЭ совсем 
близко, но означает ли это, что 
нужно в срочном порядке запа-
саться талисманами «на удачу» 
и коротать ночи в обнимку с го-
рами конспектов и тестов? Да, 
это может помочь, но и о соб-
ственном здоровье забывать 
тоже не следует.
Поэтому я хотела бы предло-
жить вам несколько «вкусных» 
способов избавиться от лишне-

го эмоционального и умствен-
ного напряжения:
• Половинка репчатого лука 
поможет сконцентрировать 
внимание;
• Морковь с растительным мас-
лом и стакан ананасового сока 
улучшают память;
• Лимон освежает мысли и об-
легчает восприятие информа-
ции;
• Капуста снимает нервоз-
ность;
• Чай из тмина провоцирует 
рождение гениальных идей и 
стимулирует нервную систему;
• А бананы – лучшие спутники 
хорошего настроения!
Верьте в свои силы и не сомне-
вайтесь: в этой напряжённой 
борьбе с экзаменами победу 
одержим мы!

Александра ТРИФОНОВА

А так государственный экзамен проходит в Китае: открытый 
воздух и достаточная дистанция между учениками

Зав етный высший балл, и как его получают в других странах

Слово выпускникам
«Мои пожелания гимназистам»

Алёна Стёпкина, 11А: «Ребята, 
послушайтесь совета: участвуйте в 
олимпиадах, конкурсах, спортивных 
соревнованиях. Не бойтесь проявить 
себя».
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ОТДЫХ В КУРГАНЕ: МИФ ИЛИ РЕАЛЬНОСТЬ?

Последние дни учебного года 
– время подведения итогов дея-
тельности, и редакция «Простых 
истин» без этого обойтись тоже 
не смогла. Объективную оценку 
работе нашей газеты постарались 
дать постоянные читатели. 
Алёна Фомина, 11А: «Первый но-
мер был хорош рассказом о наших 
выпускниках. Во втором было на-
писано про мой класс, как же за 
это его не любить! Понравился 
репортаж о походе в детский дом. 
Думаю, он многих побудил быть 
добрее». 
Света Потякина, 10Б: «Мне по-
нравился пятый выпуск просто по-
тому, что там есть мое имя! По ин-
формативности, пожалуй, второй, 
так как именно в начале учебного 
года можно многое рассказать».
Станислав Минеев, 8Б: «Мне по-
нравилась подборка тем в четвёр-
том номере».
Катя Зырянова, 10А: «На мой 
взгляд, плюс шестого номера - 
обилие картинок. С ними веселее 
и интересней, уже получается не 
просто газета, а журнал!»
Надя Добрыдина, 9В: «Понрави-
лись все, я люблю читать нашу 
газету, узнавать, что нового случи-
лось в школе». 
Мы рады слышать такие позитив-
ные отзывы, ведь наша работа про-
делана не зря, если ты извлёк для 
себя хоть что-то полезное! А ещё 
раз прочитать номера «Простых 
истин» этого учебного года можно 
на публичной странице ВКонтакте: 
vk.com/prostye_istiny19. До встре-
чи в сентябре!

ТВОЕ МНЕНИЕ

Самое популярное мнение сре-
ди молодежи: дома на диване 
перед телевизором. Пассив-
но, но ничего не делать тоже 
надо уметь! Многие ссылаются 
на то, что у нас некуда 
пойти… А может, все-
таки есть? Как вариант 
– «заезженные» боулин-
ги, бильярды и кино. Хоть 
в чём-то мы не отстаём от 
прогрессивных городов: все 
вышеперечисленное у нас 
имеется. Но согласитесь, не 
всегда приятно находиться в 
помещении, особенно в жар-
кую летнюю погоду. Хочется 
выбраться на природу…
Да, состояние курганских пля-
жей оставляет желать лучшего. 
Хотелось бы, чтобы и песочек 
был чистый, и водичка не та-
кая, будто там недавно стадо 
слонов искупали. Список пля-

жей, которые власти готовят 
для отдыха горожан, корот-
кий и неизменный:

« Б а б ь и 
пески» (ЦПКиО), 

Кировский, на бульваре 
Солнечном, в Западном и на 
Голубых озерах. Работы по их 
благоустройству уже ведутся. 
Пара раздевалок, урны, све-
жий песочек и спасатель с по-
лицейским, радеющие за без-
опасность.
Для тех, кому хочется раз-
нообразия, существует очень 

интересный, полезный 
вид спорта – конный. Ип-
подром всегда рад новым 
посетителям. Можете по-
чувствовать себя гусаром 
или кавалеристом, сидя на 
коне... У кого какая фанта-

зия. А вообще, лошади очень 
добрые и умные животные. 
Конный спорт развивает не 
только интеллектуально и ду-
ховно, он еще и дарит огром-
ный заряд здоровья. Во вре-
мя занятий тренируются все 
группы мышц, конный спорт 

помогает обрести физиче-
скую силу, выносливость, 
улучшает координацию 
движений, развивает 
гибкость, улучшает зре-
ние и слух.
Понятно, что далеко 
не все любят общать-
ся с животными и 
созерцать природу. 

Некоторым хочется экстри-
ма. И такое у нас в Кургане 
тоже есть! Прыжки с парашю-
том и полёты на парапланах 
подарят вам всплеск новых 
незабываемых эмоций. Потря-
сающие виды с высоты птичье-
го полета вместе с всплеском 
адреналина не оставят вас рав-
нодушными к этим видам спор-
та! Только будьте осторожнее с 
экстримом – можно легко втя-
нуться.
Друзья, не думайте  расстраи-
ваться, если вам придётся про-
вести всё лето в Кургане. От-
дых зависит не от окружающей 
обстановки, а от вашего жела-
ния. Отличных всем каникул!

Анна ТЕТЕНЁВА

Шокирует сцена, в которой по-
казана ужасающая расчётли-
вость немецкого начальства: 
больше всего они пережива-
ют о том, как поместить в Ба-
бьем Яре все трупы. Конечно, 
остаться равнодушным к этому 
факту невозможно, ведь наши 
народы в одном строю сража-

лись в борьбе с захватчиком.
Любовные перипетии в сюже-
те показались неплохими.  Но, 
моё мнение: вместо Боярской 
в главной роли смотрелась бы 
Екатерина Климова, сыграв-
шая в фильме медсестру. В лю-
бовь Боярской с вратарём я не 
поверил. Безусловно, главная 

героиня хороша, но в такой 
ленте красота – не главное. 
Сергей Безруков как всегда, 
выше всяких похвал.
Режиссура неплоха, но идеаль-
ной ее не назовёшь. Наверное, 
понадобился бы многосерий-
ный фильм, чтобы полностью 
раскрыть все стороны этой 
эпохи. Но героизм спортсме-
нов, их смелость и принципи-
альность донесены превосход-
но. А как убедтельно сыграны 
персонажи предателей...
Возможно, «Матч» не заденет 

вас за живое. Но посмотреть 
его стоит: кинолента нужная 
и достойная. Яркая история о 
простых людях, наших героях.

Евгений МУСИХИН

Ну разве можно в такую погоду сосредоточиться на учебе? На 
уроке, с тоской глядя в окно, строить планы на ближайшие три 
месяца. Но обычно все планы разбиваются об один факт: мы 
живем в Кургане. А столица Зауралья, как известно, не блещет 
местами культурного отдыха. Мы решили узнать, можно ли на-
писать сочинение «Как я провел это лето» на семь листов, если 
его автор не покидал пределов нашего маленького города.

«МАТЧ» ВРЕМЁН ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ
Вторая мировая война, все ее ужасы и трагедии. Геноцид ев-
реев: погублены сотни тысяч мирных людей. Лиза Боярская 
спасает девочку-еврейку от погибели, а герой Безрукова выру-
чает из беды еврейского футболиста, чтобы он принял участие 
в смертельной игре... В российском прокате – фильм «Матч», 
основанный на реальных событиях.

Слово выпускникам
«Мои пожелания гимназистам»

Юля Шабалтас, 11А: «Пацаны, 
отвечаю, учите всё сразу! И по-
меньше сидите ВКонтакте!»


